

COSQUILLAS

Más noticias telegráficas

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Madrid 20—12:30 t.

El mejor programa

El Imparcial dice que las economías constituyen el mejor programa de regeneración.

Excita á las Cámaras de Comercio á que sigan defendiendo su programa, aun que no extremado los medios.

Ahora—añade—debemos contentarnos con cincuenta millones de economía y la reorganización de los servicios.

Lo que es el bizkaitarrismo

El Liberal se ocupa de la suspensión de las garantías en Vizcaya.

Esta suspensión dice que ha sido hecha por conveniencia de ciertas personalidades de Bilbao, que se aprovechan de todo para sus negocios, hasta de hacer delaciones.

Así á Sota le tachan de bizkaitarra como á Dreyfus le han tachado en Francia de judío.

En Bilbao sólo existe la lucha entre Chávar y los que le hacen sombra—termina diciendo El Liberal.

Enferma

Comunican de Guadalajara que se ha agravado en su dolencia la hija del ministro de Marina.

Instancia

Comunican de Huelva que una comisión de labradores ha elevado una exposición pidiendo la derogación del decreto de 3 de mayo de 1898 reduciendo los derechos de la importación del trigo.

De viaje

Ha estado en Sevilla de paso par Huelva el titulado general carlista señor Lizárraga.

En la estación le esperaban buen número de amigos, á los que dijo que su viaje no tenía otro objeto que asuntos de carácter particular y que no era portador de misión alguna del partido.

Cuestión arreglada

Ha quedado solucionada por medio de un acta la cuestión personal pendiente entre el diputado señor Mataix y el marqués de Bosch.

Banderas catalanas

Un despacho de Barcelona da cuenta de que en la fiesta celebrada con motivo de la inauguración del canal industrial había colocadas banderas catalanas.

Se censura al Gobernador civil de Barcelona por haberlo consentido.

Los padres de familia

Hoy se remitirá á San Sebastián, para ser presentada á la Reina, la exposición de la Asociación de padres de familia pidiendo la reducción del cupo del ejército.

La crisis

Algunos ministeriales han asegurado que es probable que en el Consejo de ministros de hoy surja la crisis al discutirse la cuestión económica, dada la tirantez que hay entre los ministros.

La marejada es contra Durán y Bas y Polavieja.

Sobre todo contra este último dirigirán sus ataques los ministros silvelistas y pidalinos.

Reverte

Esta mañana llegó á Madrid el diestro Reverte.

En la estación estaban su familia, amigos y gran número de curiosos.

Cuando Reverte fue bajado del vagón, la policía tuvo que separar á la gente para que no le estrujaran.

Supresiones en telégrafos

Se asegura que en el Consejo de ministros de hoy se acordará la supresión de buen número de estaciones permanentes de telégrafos.

Añádese que serán muy pocas las capitales de provincia que contarán en adelante con estaciones permanentes.

Madrid 20—3:10 t.

Lotería

En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

13.811, Cádiz; 20.174, Madrid; 17.950, Granada; 8.936; 14.464; 11.725; 990; 5.760; 15.658; 2.568; 11.498; 504; 22.112; 21.764; 3.730; 11.414; y 7.351.

Por teléfono

Hoy ha funcionado con gran actividad el teléfono entre San Sebastián y esta capital, celebrando una larga conferencia el ministro de Fomento y el señor Silvela.

Como hoy se celebra el Consejo de ministros, al que se concede gran importancia, y al que se cree seguirá una crisis, dícese que aquella conferencia la motivó el deseo de poner en conocimiento del duque de Tetuán asuntos de interés.

Madrid 20—5 t.

Los movilizados

Una comisión de oficiales movilizados de Cuba visitó al general Polavieja y al

subsecretario señor Capdepón para pedirles que sigan abonándoles las medias pagas que les han suprimido por real orden.

Los carlistas

Dicen de Castellón que en Villarreal circulan rumores de movimiento carlista y se asegura que están nombrados los jefes y oficiales para lanzarse al campo.

RICARDO.

San Sebastián

San Sebastián 20—3:40 t.

Firma

El ministro de Fomento estuvo hoy en Miramar á poner á la firma de la Regente los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia, jubilando al teniente fiscal de la Audiencia de Palencia, don Luis Bansaluas.

Devolviendo la fianza á los registrados de la Propiedad regresados de Ultramar.

Nombrando magistrado del Tribunal Supremo á don Juan Aldama y teniente fiscal del mismo Tribunal á don Juan Omburo.

De Guerra, ordenando que el general Capdepón cese en todos los asuntos del departamento de Guerra, que venía desempeñando interinamente.

Nombrando jefe del Estado Mayor de Canarias, á don Antonio Echevarría.

Concediendo recompensas á los heroicos defensores del destacamento de Baler.

Otras recompensas para jefes, oficiales y soldados de Cuba.

Varios traslados y nombramientos de la guardia civil.

Por último, nombrando para el mando del segundo regimiento de artillería á don Antonio Jiménez.

Miedo

Llama mucho la atención que parejas de la guardia civil recorran las calles de la población durante la noche y en las primeras horas de la madrugada.

CORRESPONSAL.

Extranjero

Madrid 20—12:30 t.

De Filipinas

De Nueva York comunican que el general Otis ha teleografiado que dos oficiales tagalos se presentaron en el campamento del general Mac Arthur con objeto de celebrar una conferencia á fin de llegar á un acuerdo para la libertad de los americanos que actualmente se hallan en poder de los tagalos.

Al mismo tiempo expusieron que un general filipino deseaba celebrar una conferencia con el general Otis para tratar de otros varios asuntos.

El general Mac-Arthur ha accedido á lo solicitado por los oficiales.

La hipocresía inglesa

La prensa francesa dirige fuertes censuras á Inglaterra por la hipocresía que revela el hecho de indignarse por lo ocurrido con Dreyfus, cuando precisamente se está preparando para realizar un acto tan indigno y atentatorio al derecho de gentes y á la humanidad como el que intenta en el Transvaal.

Cominación

Los despachos de Tángier dicen que los diplomáticos europeos se dirigirán á sus Gobiernos á fin de obrar energicamente para obligar al Gobierno del Sultan á que adopte las medidas sanitarias á que está obligado.

Madrid 20—3:40 t.

Defunción

Telegrafían de Hamburgo que á bordo del crucero francés Formidable ha fallecido el almirante de la escuadra del Norte, Mr. Saltandovne, persona muy apreciada en Vigo, Ferrol y Cádiz, en donde estuvo hace poco tiempo al mando de la escuadra de instrucción.

Autorización

Cablegramas de Washington dicen que el ministro de la Guerra americano ha autorizado á los buques españoles para embarcar en cualquier puerto del Archipiélago filipino los prisioneros españoles, pero siempre bajo la intervención de los americanos.

Los buques que conduzcan á su bordo á los prisioneros serán escoltados por barcos americanos y aquellos irán bajo la custodia de oficiales yanquis.

Medios infames

Un despacho de San Francisco de California dice que en una interview teida por un periodista con una persona muy entendida en los asuntos filipinos, manifestó esta última, que la única manera de concluir con Aguinaldo era empleando el soborno, ofreciendo mucho dinero.

De otro modo cree que la rebelión durará mucho tiempo.

RICARDO.

RICARDO CAMPO

DENTISTA

PLAZA DE LAS ESCUELAS 7, 1.º

Catecismo de Maquinistas y Fogoneros

CUARTA EDICION

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducida al español por J. G. Malgor, director de las minas de Roceón.

Se vende en la Administración de este periódico á 2 pesetas ejemplar, y se hace una bonificación mando más de cuatro ejemplares.

otro llamado Hilario González, de Juzco (Lugo), los tres capataces de las mismas obras.

Al hacer un reconocimiento en la casa que habitaban se encontró una navaja de grandes dimensiones y un puñal, entre los colchones de una cama.

Los detenidos han sido entregados al Juzgado.

Matadero

ROMANEO DEL DIA 20

Rosas mayores, 23; menores, 18.—Total de kilos, 4.874.

Cerdos, 5, con peso de 487 kilos.

Corderos, 20.

Carneros, 2.

Desde hoy en adelante se admiten en el negociado de Policía del Ayuntamiento las instancias para ingresar en la academia gratuita de música municipal.

Los aspirantes han de reunir las siguientes condiciones:

Ser pobre y estar vacunado. Haber cumplido once años y no exceder de diecisiete. Residir en la población. Consentimiento de sus padres. Sufrir examen de primeras letras.

Las horas de clase serán de 11 de la mañana á una de la tarde.

Se ha autorizado por el Gobierno civil de Vizcaya á la Sociedad Anónima Española de la Dinamita para remitir á la consignación de don Bernardo San Miguel 900 kilos de dinamita y 15.000 cápsulas de mina, para Santander, y 600 kilos de dinamita y 6.000 cápsulas para Gibaja.

Ha sido destinado al penal de Torrelavega para extinguir condena de 4 años, 2 meses y un día de prisión que le impuso esta Audiencia en causa por atentado, el preso Antonio Pérez Lliata, que se hallaba en esta cárcel.

Como presuntos autores del incendio de un monte bajo, propiedad del señor conde de Moriana, en término de Valdeolea, han sido detenidos tres muchachos llamados Isaac Artís-Bañes, Felipe García Gutiérrez y Benito Muñoz.

Los daños causados por el fuego se calculan en 1.000 pesetas.

Han sido denunciados por la guardia civil de Torrelavega varios vecinos de Valle (Reocin) y Casar de Periedo (Cabezón de la Sal), por suponerles autores de corte fraudulenta de maderas, pues conducían sin guía ni documento alguno nueve carros cargados de traviesas y rollos de madera de roble.

De real orden se ha dispuesto señalar el plazo de seis meses para que dentro de él puedan accogerse á indulto los desertores y prófugos que residen en el extranjero.

La feria de Reinos

Nos dice nuestro colaborador Sánchez Díaz en carta particular que la feria de San Mateo promete estar allí muy animada.

La empresa del teatro contrató estos días una buena compañía de zarzuela, que pondrá las obras más aplaudidas en la última temporada teatral, y el casino «Sociedad Recreo» dará tres bailes magníficos.

Como parece ser que casi todos los forasteros que han ido á pasar el verano á la pintoresca villa permanecen aún de verano y como el renombre de la feria siempre ha llevado allí mucha gente, es de suponer que este año tengan las fiestas verdadera brillantez, de lo que nos alegraríamos sinceramente.

En el Ayuntamiento de Alfoz de Lloredo se halla expuesto al público el repartimiento vecinal para cubrir el déficit de consumos.

La guardia civil de los puestos de Lantueno, Veguilla y Potes ha formulado varias denuncias contra vecinos de los pueblos de Santurde, Valcaba, Turieno y Baro, respectivamente, por encontrar muchas reses pastando abandonadas en derrota y causando daños en mieses de aquellos términos.

Se halla prendada en Güemes (Bareyo) una yegua, que será vendida en subasta si su dueño no la reclama dentro del término de 10 días.

Mareas para hoy

Pleamares: á las 4:2 de la mañana y 4:23 de la tarde.

Bajamares: á las 10:20 de la mañana y 10:41 de la noche.

“Alrededor del Mundo”

Hemos recibido el número 16 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Juan Pantoja de la Cruz, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Medios raros de locomoción: en Vizcaya y en Almería, por A. Sánchez Ramón.—El «Katipunan» de Barcelona: otro Club extravagante, por Gabriel Olives.—La sensibilidad de las piedras preciosas.—La pólvora contra las nubes de granizo y los ciclones: nueva artillería contra las nubes.—El saludo en todas partes.—Reproducciones fotográficas por nuevo sistema, por Vicente Gallart.—El cristal viviente.—La escopeta fotográfica.—La sepultura de Eva.—Notas de mi vida: un torero en Barcelona, por el excelentísimo señor don Víctor Balaguer, de las Reales Academias Española y de la Historia.—Consejos de un andarín.—La fotografía ortocromática.—La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas.—Correspondencia.

¿En cuántas direcciones puede escribirse?, por Viriato Díaz Pérez.—Una ciudad condenada á muerte.—Las lechuzas enamoradas.—Intimidades de un autor festivo; la redacción de El Soltero, por don Luis Taboada (dibujos de Cilla).—La manera de sentarse.—Algunas manos célebres: las de los locos y criminales y las de gente de talento.—La secta más antigua del mundo: los samaritanos, que aún existen.—Aire de mar en casa.—El bordado en blanco: por don F. Tomás y Estruch.—Dato histórico curioso, por Miguel Portero y Mela.—Averiguador universal.—Anuncios telegráficos.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Noticias y Recreos, esta última con bonitos problemas. 24 páginas, 30 grabados.—20 céntimos número.

Audiencia

En la Sección segunda se vio ayer la causa seguida en el Juzgado de Santona contra Manuel García López, vecino de Urdías, el que, hallándose al servicio de Francisco Granel en su panadería de Solares, sustrajo á éste un reloj de dos esferas, tasado en 120 pesetas, un bridón y unas espuelas, valorado en 3 y 150 pesetas, respectivamente.

El señor abogado fiscal, en sus conclusiones definitivas, pidió se impusiera al procesado, como autor de hurto doméstico y en atención á ser menor de 18 años, la pena de cuatro meses y un día de arresto é indemnización de 124'50 pesetas al perjudicado.

La defensa, en su escrito provisional, formuló iguales conclusiones que las definitivas del fiscal, excepción hecha de la indemnización.

También se celebró el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Castro-Urdiales, incoada contra Venancio Navaridas Rojo, vecino de dicha villa, por haber sustraído de las obras de aquel puerto varios efectos y piezas de hierro, tasados pericialmente en 28 pesetas.

El Ministerio público interesó se condenara al acusado á dos meses y un día de arresto, con cuya petición estuvo conforme la defensa.

Celestino Garrido Tezanos, vecino de Coó, ha sido sentenciado, como autor de lesiones menos graves á Ramón Fernández y por concurrir la atenuante de embriaguez, en la pena de un mes y un día de arresto mayor é indemnización de 44 pesetas al lesionado, mandándose celebrar el correspondiente juicio de faltas por las lesiones leves inferidas por el Ramón al procesado Francisco Celestino.

Con fecha 18 del actual ha comenzado el Juez de primera instancia y de instrucción de Potes,

don Lucio Ehard Sloekes, á usar de la licencia de 15 días que le han sido concedidos por la Audiencia del territorio.

Café Suizo

FUNCION DE ESTA NOCHE

PROGRAMA

- 1.º Sinfonía, Semiramis.—Rossini.
- 2.º Fantasia, Carmen.—Bizet.
- 3.º Fantasia, Elegante.—Singelée.
- 4.º La hija del regimiento.—Donizetti.
- 5.º Tarantella, La Siciliana.—Favilli.
- 6.º Valses, Souvenir de Baden.—Bousquet.

Sección marítima

Situación de buques en el puerto, en el día de ayer Boyas de los correos.—Vapor español León XIII. Muelle de Albareda.—Vapores español Bazán y francés Saint Pierre.

Idem tercero de Maliaño.—Vapor español Leonardo.

Idem quinto.—Vapores belga Prince Philippe y el alemán H. A. Nols.

Astillero.—Vapores alemán Frederik Krupp y español Peña Augustina.

San Salvador.—Vapores inglés Albireo y alemán Atlas.

En bahía.—Vapores ingleses Meranmio y Klyde y el español Camargo.

En el Lazareto.—Vapor inglés Janne.

Se nos ruega por el repatriado Medardo Fernández Córdon que hagamos público que desea saber el paradero de su hermana María, á la cual supone residiendo en esta ciudad. En esta redacción puede dejar las señas de su residencia.

No pasa día sin que veamos en diarios, revistas y semanarios, tanto nacionales como extranjeros, elogiar las virtudes del tan nombrado medicamento contra todas las afecciones del estómago y que se titula Estómago Artificial ó Polvos del Dr. Kuntz, en la seguridad de que nos han de agradecer nuestros lectores enfermos del estómago nuestra recomendación, por cuanto obtendrán resultados sorprendentes, curándose las dolencias.

Se suplica al que haya encontrado un abanico negro, con cadena negra, lo entregue en el Muelle, número 2, 1.º, donde se le gratificará.

Observaciones meteorológicas

(Del Cépico señor Arce, Blanca, 10)

Altura barométrica

A las ocho de la mañana, 766'2; á las doce, 766; á las seis de la tarde, 766'2.

Termómetro.—A las ocho de la mañana, 18'9; á las doce, 20'9; á las seis de la tarde, 19'9.

Máxima, 22'3.

Mínima, 14'9.

Tendencia del barómetro, subir.

Enefas rosadas como el carmín y nacarado marfil en la dentadura se tienen siempre con el mejor dentífico, Licor del Polo de Orive.

Café Cantabro

Ha sido contratado por los dueños de dicho establecimiento para dar un corto número de conciertos, que empezarán hoy, el reputado maestro arpista italiano señor Salerni.

A las nueve y media de la noche.

Resultado positivo

Los vomitos, acedias y diarreas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El Alcalde ha pasado una comunicación al Gobernador civil, participándole que con motivo de haberse abierto el pabellón que fue Sanatorio de Calzadas Altas para que sirva de albergue á los repatriados civiles, se han acogido por las noches en aquel edificio otros hombres y se han cometido abusos, como el de llevarse algunas prendas del menaje allí existentes.

De comprobarse todo eso, como suponemos que se habrá comprobado por el guardián que ha dado el parte á la Alcaldía, hay que preguntar para qué fueron enviadas las dos parejas de agentes á vigilar el alojamiento de los repatriados las noches que allí permanecieron.

Café 1900

Gran debut para esta noche, de los notables artistas señorita Pepita Sevilla y Angela Martínez, esta última triple cómica que ha llamado la atención en los teatros de la República Argentina. Debutarán además en la velada que esta noche se prepara en el 1900, otras cinco artistas de verdadero mérito.

Accediendo á lo solicitado por el general de brigada don Alvaro Arias Martínez, Gobernador militar de la provincia de Santander, se ha dispuesto de real orden que el comandante de infantería don Vicente Sevilla y Peralta cese en el cargo de ayudante de campo de dicho oficial general.

Los heridos del Hospital

Continúan en el mismo estado, según anoche nos dijeron las Hermanas de la Caridad, los dos heridos ingresados estos días en aquel establecimiento, es decir, Guadalupe Toca y Lorenzo López Santa María.

Hemos recibido el programa de las Fiestas y Fiestas que tendrán lugar en la ciudad de Medina de Pomar, en los días 29 del corriente al 3 de octubre, en honor de su patrona la Virgen del Rosario.

Además de las renombradas ferias de ganados, habrá grandes funciones religiosas, fuegos artificiales, bailes públicos, carreras de cintas, cucañas y dos corridas de toros por la cuadrilla de Francisco Parrondo (a) Oruga.

Telegramas detenidos

De Madrid, Enrique Martínez, Atarazanas, 12, segundo, ausente.

De Santiago, Eusebio, Atarazanas, 12, tercero, desconocido.

A los agricultores y ganaderos

Nuestro apreciable colega de la Corte El Progreso Agrícola y Pecuario ha tenido el buen acuerdo de establecer una consulta gratuita para que los agricultores y ganaderos puedan asesorarse siempre que lo crean conveniente de personas de probada competencia en cuestiones agrícolas y pecuarias.

La correspondencia se dirigirá á la redacción de dicho periódico, calle de Jorge Juan, 23, Madrid.

Se necesitan aparadoras y oficiales de zapatero para clavado.

Alameda Primera, número 14, fábrica de calzado de los señores Rodríguez y Pardo.

Instituto Carbajal

Desde el día 15 del corriente queda abierta la matrícula para las asignaturas que en él se cursan, en las oficinas del excelentísimo Ayuntamiento.

C. Pérez de la Riva.

Los mejores cementos, los más baratos y los que admiten mayores proporciones de arena sin debilitarse son los de la Société Générale des Ciments Portland de Sestao (Bilbao).

VACUNA de tres á cinco de la tarde. Concoirda 7, duplicado.

Se vende un lote de hormas para calzado en cosido y clavado, para caballeros, señoras y niños, en buen uso, á precios económicos. En esta administración informarán.

Tuve ayer, señores,

un día de perros,

pues desde la hora

que abandono el lecho

hasta la presente

—que va un rato bueno,—

todo el que me encuentra,

poco más ó menos,

me llama infundioso,

me llama embustero,

me llama atrevido,

y, me llama méndigo.

¿Y todo, por qué? Pues por haber contribuido á que tomara cuerpo la creencia de que eso de las palomas era cierto.

Aquí la cuestión era buscar una novedad, y como el saladísimo Sastre del Campillo es el mismo demonio, se le ocurrió lo de las mensajeras, como pudo ocurrírsele otra cosa. Conste que los demás sólo hemos sido cómplices.

Por lo tanto hago constar, que lo mismo aquí que en Soria, del Sastre es toda la gloria, pues ha sabido hilvanar esa interesante historia que ha dado mucho que hablar.



Leo en un diario del Ferrol:

«Sabemos que cuatro jóvenes de esta ciudad contraerán muy en breve matrimonio con igual número de viudas, tres de ellas residentes en el Ferrol y otra en Ungardos.

Están en decadencia las solteras y de enhorabuena las viudas.»

Opino como el colega: y si ha entrado